

BIBLIOGRAFIA Y REVISTA DE PRENSA

Archivos Latino Americanos de Cardiología y Hematología

Ha llegado a nuestra mesa de redacción, el primer número de los *Archivos Latino Americanos de Cardiología y Hematología*, publicación bimestral dirigida por los doctores Ignacio Chávez e Ignacio González Guzmán y cuyo comité de redacción lo forman los doctores Fernando Ocaranza, Francisco de P. Miranda y Teófilo Ortiz Ramírez.

La publicación tuvo su origen en un voto del VII Congreso Médico Latino Americano que recomendó se formaran revistas de especialidades, entre las que señalaba expresamente a la Cardiología y a la Hematología.

Los Archivos en cuestión, correcta y elegantemente impresos, tienen un material escogido y lleno de interés y una revista de prensa en forma novedosa y práctica para su conversación.

La *Gaceta Médica de México* da la más cordial bienvenida a la reciente publicación para quien augura y desea una vida larga y fructífera, para que lleve más allá de nuestras fronteras los resultados del estudio del selecto grupo de médicos que la nutren, prestigiando así el nombre de México en el terreno de la ciencia médica.

A Propósito de la Ablación Sistemática del Canal Endocervical en las Histerectomías Sub-Totales

DR. L. LOUTE. BRUXELLES MEDICAL. X AÑO N 51.

Todos están de acuerdo en que la histerectomía sub-total es más fácil que la total, tiene menor mortalidad y presta un excelente punto de apoyo al canal vaginal; en cambio, presenta como inconvenientes que se deja la mucosa del canal del cérvix y ésta puede ser el asiento de un cáncer.

El autor recomienda que se haga sistemáticamente la ablación de dicha mucosa por el procedimiento de Desmarest que él modifica en dos tiempos: en el primero coloca las pinzas de Faure «casi verticalmente a los fondos de saco vaginales laterales», comprendiendo así todas las ramillas cervicales y cérvico vaginales de la uterina, en el segundo hace la ligadura con la aguja de pedal de Faure «picando en medio del muñón y ligando el catgut sucesivamente de de los dos lados». Pasa la aguja contra el cuello uterino abajo y adentro del pico de la pinza y liga hacia afuera; de esta manera se retira fácilmente la pinza y la ligadura queda en su sitio.

Recomienda tres o cuatro puntos hemostáticos sobre el cuello con el objeto de que si hay algún escarrimiento sanguíneo no pase a la cavidad, como le ocurrió en alguno de sus primeros pasos.

No se citan casos de infección y las consecuencias post-operatorias son enteramente buenas. El autor publica seis observaciones de las sesenta que dan base a su trabajo.

Fundación y primer Congreso de la Sociedad Científica Francesa de Cirugía Reparadora, Plástica y Estética.

En los primeros meses del año próximo pasado se fundó la Sociedad Científica Francesa de Cirugía Reparadora, Plástica y Estética, bajo la presidencia del Dr. Dartigues y con miembros en las principales naciones, entre las cuales México cuenta como miembros corresponsales fundadores a los doctores Efrén Madrid, de México y Francisco López Baca, de Tampico.

Con motivo de la fundación de la dicha Sociedad y de su primer Congreso que se reunió en París el 3 y el 4 de octubre del año pasado, la casa Maloine editó un volumen donde se encuentran los trabajos presentados en dichas ocasiones, entre los que se cuentan varios muy dignos de conocerse. Entre ellos la cirugía de la nariz cuenta con un buen número de memorias, citaremos entre otras la «Contribución a la rinoplastia por el método digital», del Dr. Jiano, de Bucarest; «A propósito de la corrección del hundimiento de la arista nasal, del Dr. Coelst, de Bruselas; «Los servicios de la radiografía en cirugía plástica y estética de la nariz y de la cara», de los doctores Claqué, de Burdeos y Peillon de Bagnoles-de-l'Orne; «Un curioso caso de reconstrucción de la nariz», del Dr. Larroude, de Lisboa; «Algunos casos de cirugía plástica nasal», del Dr. Claqué, de Burdeos y «Rinofioma; tratamiento y complicaciones», del Dr. Maliniak, de New York.

Otro de los trabajos de la citada exposición y de gran interés, merecerán la atención de los cirujanos, el «Sous le signe de croix» de la «Société médicale française» (la «Expositora»), del Dr. Martel, de Paris. «Sous le signe de croix» de la «Société française des yeux», del Dr. Pignat, de Marsella. La «Société médicale» hallará algunas de las «doctrines» del Dr. Weller, de Paris, sujetos destinados a quitar la «pigmentación» arquitectónica de la «comitica», del Dr. Gantrel, de Charleville. «Técnica de los injertos de piel» (epidermoplasty), del Dr. Petit, de Paris. «Técnica de curación de las «supuraciones purulenta», del Dr. Aubert, de Marsella y otros muchos que sería largo enumerar.

Recomendamos a nuestros lectores que cultiven este género especial de la cirugía, la lectura del volumen a que hacemos referencia, seguros de que encontrarán asuntos interesantes y de utilidad.

B. BANDERA.